

NATIONS UNIES
CONSEIL
DE SECURITE



Distr.
GENERALE
S/3509/Add.5
29 juillet 1968
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

RAPPORT D'ACTIVITE DU SECRETAIRE GENERAL SUR LES EFFORTS DU
REPRESENTANT SPECIAL AU MOYEN-ORIENT

1. Le 29 mars 1968, conformément au paragraphe 4 de la résolution 242 (1967) adoptée le 22 novembre 1967 par le Conseil de sécurité, j'ai présenté au Conseil un troisième rapport d'activité (S/3509/Add.2) sur les efforts du représentant spécial au Moyen-Orient, l'ambassadeur Gunnar Jarring. Le présent rapport indique quelles ont été les activités du représentant spécial après le 29 mars.
2. L'ambassadeur Jarring a quitté à plusieurs reprises son quartier général, à Nicosie, Chypre, pour s'entretenir avec les gouvernements intéressés. Ces entretiens ont eu lieu aux dates suivantes :
 - a) Avec le Gouvernement jordanien, à Amman, les 2, 12 et 28 avril et le 7 mai;
 - b) Avec le Gouvernement de la République arabe unie, au Caire, les 8 et 17 avril et le 9 mai;
 - c) Avec le Gouvernement israélien, à Jérusalem, les 11, 16, 23 et 30 avril et le 8 mai;
 - d) Avec le Gouvernement libanais, à Beyrouth, le 10 mai.
3. Outre les rapports qu'il m'a régulièrement adressés sur les résultats de ces rencontres, l'ambassadeur Jarring s'est entretenu avec moi à Téhéran le 22 avril. Il a été décidé, à cette occasion, qu'il rentrerait en temps opportun au Siège de l'Organisation des Nations Unies y avoir de nouvelles consultations avec moi et qu'il y resterait jusqu'à nouvel ordre pour y poursuivre sa mission.
4. L'ambassadeur Jarring est arrivé à New York le 15 mai 1968. Au cours des cinq semaines suivantes, outre des consultations régulières avec moi, il a eu de fréquents entretiens, tant officiels qu'officieux, avec les représentants permanents des différentes parties.

5. Le 21 juin, l'ambassadeur Jarring est parti en vacances en Europe. Il a continué toutefois à se tenir au courant de la situation au Moyen-Orient et a profité de la présence dans divers pays européens des ministres des affaires étrangères des parties en cause pour s'entretenir avec eux. Ces entretiens ont eu lieu aux dates suivantes :

- a) Avec le Ministre des affaires étrangères de la République arabe unie, à Stockholm, le 25 juin;
- b) Avec le Ministre des affaires étrangères d'Israël, à La Haye, le 26 juin;
- c) Avec le Ministre des affaires étrangères de la Jordanie, à Londres, les 8 et 9 juillet.

Il a également rencontré à Londres, le 9 juillet, le Directeur général du Ministère des affaires étrangères d'Israël. Il est rentré au Siège de l'Organisation des Nations Unies le 22 juillet.

6. A la lumière de ses plus récentes discussions, l'ambassadeur Jarring est arrivé à la conclusion, que j'approuve pleinement, qu'il est nécessaire et souhaitable qu'il poursuive ses efforts pour amener les parties à s'entendre. Il retournera au Moyen-Orient dans un proche avenir pour entrer de nouveau en rapport avec les parties intéressées.

7. Il convient de rendre hommage à l'ambassadeur Jarring pour la patience, la persévérance et le talent politique dont il a fait preuve en s'acquittant de sa mission, qui est d'une importance vitale. Il a appliqué à sa tâche des qualités de dévouement, de sagesse et de tact qu'il possède à un rare degré.

